
Protokoll zur 1. EB-Sitzung der GS Stein im Schuljahr 2021/22 am 11.10.2021, 19.30 Uhr 
Lehrerzimmer Schulhaus Neuwerker Weg 
 
Vertreter der Schule, Schulleitung 
 

 Kathrin Beck (Rektorin) 

 Ulrike Kupfer (stv. Rektorin) 
 

Vertreter des Elternbeirats 
 

 Thomas Sichermann (Vorsitzender) 

 Christian Weber (stv. Vorsitzender) 

 Mia Nunn (Kassierin) 

 Valentin Graeff (Schriftführer) 

 Sevil Wenny 

 Andrea Stief 

 Kornelius Robens  
 
Aufgaben bis zur nächsten Beiratssitzung 
 

Was Wer 
Portrait-Foto an Thomas senden Alle EB-Mitglieder 

Übergabe gedruckte Fotos des EB an Hausmeister für Aushang im Schaukasten Thomas 

Zusammenfassung AG Themen und Konzepterarbeitung für das Schuljahr 21/22 AG Vorsitzende 

Information der Eltern über Schülerausweis Schulleitung 

Information der Klassenelternsprecher über Aktion „Weihnachten im Schuhkarton“ Andrea 

 
Tagesordnung 
 
1. Wahl des/der Elterbeiratsvorsitzenden, des/der Stellvertreter/in, des/der Kassiers/-erin, des/der 

Protokollführers/-in 
Im Rahmen einer offenen Wahl wurden einstimmig die o.g. Personen gewählt und  die 
Elternbeiratspositionen besetzt. 
 

2. Foto des neuen Elternbeirats/ 3. Pflege der Schaukästen des Elternbeirats  
Fotos der Elternbeiratsmitglieder werden im Schaukasten des jeweiligen Schulgebäudes ausgehängt. 
Jedes Elternbeiratsmitglied sendet hierfür ein Foto per E-Mail an den Vorsitzenden, welcher den Druck 
koordiniert und den Aushang mit dem jeweiligen Hausmeister abstimmt. 
Die Kontaktdaten der Mitglieder/ Ansprechpartner werden im Zuge dessen ebenfalls in den 
Schaukästen aktualisiert. 
 

4. Bericht der Schulleitung zum neuen Schuljahr 
Hintergrund und allgemeine Entwicklung 
Im Schuljahr 2021/2022 konnten 20 Klassen gebildet werden, welche mit max. 24 Kindern in der Stufe 
½ bzw. max. 21 Kindern in der Stufe ¾ besetzt sind (Sollwert = max. 25 Kinder pro Klasse). Bezogen auf 
die Anzahl der Schüler besteht somit ein sehr ausgewogener Schüler-Lehrkräfte Quotient. Im aktuellen 
Schuljahr wurden neben den festen Lehrkräften zudem eine mobile Reserve, weitere Drittkräfte sowie 
Zusatzstunden genehmigt. Dies ermöglicht zum einen individuellen Förderunterricht und 
Sprachförderung bedürftiger Kinder, aber auch weitere Zusatzangebote für alle Kinder. 
Aufgrund gelockerter Corona-Einschränkungen und der zusätzlichen Ressource ist im aktuellen 
Schuljahr nahezu ein Normalbetrieb möglich. Erstmals seit zwei Jahren findet auch wieder 
Schwimmunterricht insbesondere für die zweite Klasse statt. Darüber hinaus sind 
Arbeitsgemeinschaften und ein Projekttag für die Kinder geplant. Idealerweise kann auch ein Sportfest 
wieder stattfinden 



Themenschwerpunkte der Schulentwicklung 2021/2022 
a. Optimierung der Schreib-Didaktik 

Die Grundschule Stein hat ein spezifisches Schriftheft entwickelt, welches das Schreiben-Lernen 
besser unterstützt und den Unterrichtsalltag effizienter gestalten lässt. Das Heft begleitet die 
Kinder von der ersten bis zur vierten Klasse und erleichtert den Kindern z.B. das Lernen einzelner 
Buchstaben 

b. Medienkompetenz fördern 
Für einen standardisierten Prozess im Umgang mit Tablets wurde ein Tablet-Führerschein 
entwickelt, der die Kinder zunächst an die Hardware und im zeitlichen Verlauf an gezielte 
Softwareanwendungen heranführt. Z.B. zu Beginn Fotografie, später Recherche, 
Themenerarbeitung und Präsentationstechnik. Hierfür stehen 280 Tablets bereits, welche gezielt, 
jedoch insbesondere in der ersten Klasse bewusst nur sehr reduziert mit späterer Steigerung der 
Frequenz zur Anwendung kommen. Zusätzlich werden für einen sicheren Umgang Kompetenzen 
hinsichtlich Datenschutz sowie Vermeidung von Cyber-Mobbing geschaffen. 

c. Stein als musikalische Grundschule etablieren 
Tandemunterricht mit einer Musikschullehrkraft findet für die Klassen ½ künftig im 14-tägigem 
Rhythmus statt. Alle Bereiche und Inhalte des Musikunterrichts stehen im Fokus. Dies erfolgt in 
Zusammenarbeit mit der Musikschule Stein auf der Grundlage der finanziellen Förderung durch die 
Stadt Stein. Über einen Zeitraum von zwei Jahren besuchen die Kinder der Klassen ¾  vier Mal die 
Musikschule und lernen dabei in vier Kategorien Instrumente kennen (sog. Instrumentenkarussel): 
Streich- und Zupfinstrumente, Schlagwerk und Tasteninstrumente, Holzblas- und 
Blechblasinstrumente. Die Instrumentengruppen werden halbjährlich rotiert, sodass man alle 
Instrumente kennenlernen kann. 

 
5. Geplante Schullandheimaufenthalte 

Schullandheimaufenthalte können dieses Jahr leider noch nicht stattfinden 
 

6. Kostenentwicklung bei den Arbeitsmaterialien 
Die Kosten für Arbeitsmaterialien liegen bei max. 36 € pro Schuljahr. Im ersten Schuljahr liegen die 
Kostengenerell höher als in anderen Schuljahren, da mehr AH angeschafft werden. Insoweit eine 
Materialbeschaffung aufgrund gestiegener Kosten nicht möglich erscheint, wird im Rahmen einer 
Elternbeiratssitzung über einen Lösungsansatz, z.B. durch Förderung bedürftiger Familien beraten. 
Generell wird empfohlen, falls möglich bei der Beschaffung von Materialien auf umweltschädliches 
Plastik (z.B. Umschläge) zu verzichten. Darüber hinaus sollten keine spezifischen Vorgaben für 
bestimmte Hersteller von Heften gemacht werden. 
 

7. Aktueller Stand bei den Arbeitsgemeinschaften 

 AG Flohmarkt wird von Sevil Wenny übernommen 

 AG Bewirtung übernimmt Andrea Stiel 

 AG Schulwegsicherheit wird künftig von Hrn. Weber und Hrn. Graeff gemeinsam unterstützt 

 AG Medien ist derzeit unbesetzt. Es wurde beschlossen, den Bedarf über etwaige fehlende 
Medienkompetenz durch die Lehrkräfte zu erkennen und in Abstimmung mit den 
Klassenelternsprechern gezielt Eltern anzusprechen, um eine etwaige Unterstützung zu erlangen. 

 AG Laufen übernimmt Kornelius Robens 
 
Generell gilt für alle AGs, dass bis zur nächsten Sitzung eine Themensammlung und Zusammenfassung 
des jeweiligen AG Themas idealerweise mit Zeitplan durch die verantwortlichen Personen erstellt und 
vorgestellt wird.  
 

  



8. Elternanliegen (Schülerausweise, Schulweghelfer) 
a. Schülerausweis 

Schülerausweise sind grundsätzlich für alle Schüler verfügbar, sollen jedoch nur reaktiv erstellt 
werden. Die Schulleitung informiert im Rahmen eines Elternbriefs über diese Möglichkeit. 

b. Schülerlotsen 
Der Bedarf einer Unterstützung der Kinder Im Straßenverkehr wurde erkannt. Im Rahmen der AG 
Schulwegsicherheit wird ein Konzept erstellt und die Machbarkeit einzelner Maßnahmen in 
Zusammenarbeit mit der Stadt und der Schulleitung geprüft. 
 

9. Beteiligung an der Aktion Weihnachten im Schuhkarton? 
Die Beteiligung wurde beschlossen. Andrea Stief informiert die Klassenelternsprecher und stimmt den 
Ablauf der Teilnahme in Absprache mit der Schulleitung ab. 
 

10. Termine: KES-Versammlung/EBR-Sitzung 
Die nächste EB-Sitzung findet am 29.11.2021 um 19:30 Uhr im Neuwerker Weg statt. Zu dieser Sitzung 
werden die Elternklassensprecher ebenfalls eingeladen und gemeinsame Themen vorbereitet. An der 
Sitzung kann auch virtuell teilgenommen werden. Dies muss bitte vorab an den Vorsitzenden gemeldet 
werden, dass in Abstimmung mit der Schulleitung Raum und Technik verfügbar sind. 
 

11. Sonstiges 
Klarstellung zu den Patenschaften und deren Besetzung (Tiger-Bär): Es findet kein individuelle Paten-Tausch 
durch Vorgabe der Eltern statt. Die Eltern werden selbstverständlich in einen potentiellen Tausch 
einbezogen, jedoch wird pädagogisch über einen möglichen Tausch entschieden. Mittlerweile sind alle 
Patenschaften vollständig, sodass kein Kind ohne Bär/Tiger-Paten auskommen muss. 

 
 

 


